



Plakatentwurf, Bereise Dein Heimatland!, 1941
Erscheinungsland: Schweiz
Gestaltung: Otto Baumberger
Auftrag: Schweizerische Verkehrszentrale, Zürich, CH
Material / Technik: Gouache
22.5 x 16 cm
Eigentum: Museum für Gestaltung Zürich / ZHdK
Donation: Schweiz Tourismus, Zürich, CH

Zur 650-Jahrfeier der Schweizer Eidgenossenschaft gestaltete der Maler und Plakatkünstler Otto Baumberger (1889–1961) ein Plakat, das in traditioneller Malweise am bewährten Landschaftsbild festhält. Das überdimensionale Schweizerkreuz unterstreicht die patriotische Botschaft der Kriegsjahre.

In den Jahren der Geistigen Landesverteidigung wurden Aufträge für Tourismusplakate wieder bevorzugt an illustrativ arbeitende Gestalter vergeben, die grafische Moderne der Vorkriegszeit geriet in die Defensive. Während der internationale Tourismus weitgehend zum Erliegen kam, wollte man die einheimische Bevölkerung zum Reisen im eigenen Land animieren.

Siegfried Bittel, langjähriger Direktor der Schweizerischen Verkehrszentrale, begleitete das Plakatschaffen intensiv und diskutierte mit den Gestaltern eingehend die eingereichten Entwürfe. Otto Baumbergers Entwurf musste wiederholt überarbeitet werden, bis er Bittels Zustimmung fand. See- als auch Berglandschaft sollten ebenso in den Blick gerückt werden wie lebendige Orte in Wassernähe. Das über der Ideallandschaft schwebende Schweizerkreuz musste erheblich

vergrössert, die Farbpalette heller und leuchtender werden. Baumbergers Plakat fand schliesslich in mehreren Sprachvarianten Einsatz. (Bettina Richter)

<https://www.eguide.ch/de/objekt/bereise-dein-heimatland/>